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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sportausschusses 
am 11.03.2015  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Wappensaal, 

Marktplatz 2, 
06108 Halle (Saale) 

 
Zeit:    16:55 Uhr bis 17:35 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 

 

 

 

   

 



 - 2 - 

Anwesend sind: 

 
Fabian Borggrefe  Ausschussvorsitzender,  

SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Dr. Annegret Bergner  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale), 

Vertreterin für Herrn Sänger 
Christoph Bernstiel  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale), 

Vertreter für Herrn Cierpinski 
Andreas Hajek  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Dr. Erwin Bartsch  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion im Stadtrat Halle (Saale), 

Vertreter für Frau Müller 
Ute Haupt  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion Halle (Saale) 
Sten Meerheim  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion Halle (Saale) 
Eric Eigendorf  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Ann-Sophie Bohm-Eisenbrandt 
Rüdiger Ettingshausen 
Dennis Helmich 
Mario Kerzel 
Jan Christoph Rödel  
Stefan Schmidt 
Andrej Stephan 
Oliver Thiel 
 
 
 
Verwaltung: 
 

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Sachkundiger Einwohner 
Sachkundiger Einwohner 
Sachkundiger Einwohner 
Sachkundiger Einwohner 
Sachkundiger Einwohner 
Sachkundiger Einwohner 
Sachkundiger Einwohner 
 

Dr. Judith Marquardt  Beigeordnete für Kultur und Sport 
Dr. Ursula Wohlfeld 
Aurel Siegel 
Yvonne Merker 
 

Referentin GB III 
Fachbereichsleiter Sport 
Protokollführerin 
  
 

   

Entschuldigt fehlen: 
 
André Cierpinski  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Frank Sänger  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Gernot Töpper  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Katja Müller  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion Halle (Saale) 
Sabine Wolff  Fraktion MitBÜRGER für Halle-NEUES FORUM 
Christian Kirchert  Sachkundiger Einwohner 
Jonas Liebing  Sachkundiger Einwohner 
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 
 
Die öffentliche Sitzung des Sportausschusses wurde von Herrn Fabian Borggrefe eröffnet 
und geleitet. 
 
Er stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie Beschlussfähigkeit fest.  
 
Herr Borggrefe bat, den nicht öffentlichen Teil vorzuziehen, da Frau Dr. Marquardt später 
einen wichtigen dienstlichen Termin wahrnehmen muss. 
 
Die Mitglieder des Sportausschusses stimmten der Vorziehung der nicht öffentlichen Sitzung 
zu. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Borggrefe bat darum, den TOP 

 

3.  Genehmigung der Niederschrift vom 11.02.2015 

 

zu vertagen. 

 

Weitere Anmerkungen zur Tagesordnung gab es nicht. 

 

Herr Borggrefe bat um Abstimmung der so geänderten Tagesordnung. 

 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig zugestimmt 
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgestellt: 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 11.02.2015                       vertagt  
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Veranstaltungsförderung 2015 

Vorlage: VI/2014/00512 
  
 4.1.1  Änderungsantrag der Stadträtin Sabine Wolff und des sachkundigen Einwohners Mario 

Kerzel (Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM) zur Beschlussvorlage 
Veranstaltungsförderung 2015 ( VI/2014/00512) 
Vorlage: VI/2015/00631 

  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
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 7.  Mitteilungen 
  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 4.1 Veranstaltungsförderung 2015 

Vorlage: VI/2014/00512 
__________________________________________________________________________ 
zu 4.1.1 Änderungsantrag der Stadträtin Sabine Wolff und des sachkundigen 

Einwohners Mario Kerzel (Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM) 
zur Beschlussvorlage Veranstaltungsförderung 2015 ( VI/2014/00512) 
Vorlage: VI/2015/00631 

__________________________________________________________________________ 
zu 4.1.2 Änderungsantrag der SPD-Fraktion zur Beschlussvorlage 

Veranstaltungsförderung 2015 
Vorlage: VI/2015/00724 

__________________________________________________________________________ 
 
Herr Borggrefe fragte, ob Redebedarf besteht. 
 
Herr Helmich fragte nach den Gründen, warum in der vorliegenden aktuellen Vorlage  2 
Veranstalter für die Ausrichtung des Chemiepokals angegeben sind. 
 
Frau Dr. Marquardt erklärte, dass der Deutsche Boxsport-Verband e.V. (DBV) den 42. 
Chemiepokal ausrichten möchte und einen Antrag dazu gestellt hat.  Der KSC Halle 08 e.V. 
wurde durch den DBV gebeten, seinen Antrag zurückzuziehen. Dies ist bislang nicht 
geschehen. Aus diesem Grund wurde in die Beschlussvorlage die neue lfd. Nr. 2a mit dem 
Verein Deutscher Boxsport-Verband aufgenommen. Abschließend muss geklärt werden, 
welcher Verein die Veranstaltung übernimmt. 
 
Herr Hajek merkte an, dass die Beschlussvorlage bereits in der letzten Sitzung beraten 
wurde. Es sollte heute ein abstimmendes Votum erklärt werden.  
 
Herr Eigendorf stellte im Namen der SPD-Fraktion folgenden Änderungsantrag: Die 
Förderung der Veranstaltung mit der lfd. Nummer 2a „Chemiepokal 2015 in Halle/Saale“ wird 
unter den Vorbehalt gestellt, dass der finanzielle Zuschuss der Lotto Toto GmbH erfolgt. 
 
Im Laufe der Diskussion wurden zwei Nachfragen von Herrn Bernstiel durch die Verwaltung 
beantwortet. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Herr Borggrefe bat um Abstimmung der Änderungsanträge und der Vorlage. 
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zu 4.1.2 Änderungsantrag der SPD-Fraktion zur Beschlussvorlage 
Veranstaltungsförderung 2015 
Vorlage: VI/2015/00724 

__________________________________________________________________________ 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt 
 
 
Beschlussvorschlag:                                         
 
Die Förderung der Veranstaltung mit der lfd. Nummer 2a „Chemiepokal 2015 in Halle/Saale“ 
wird unter den Vorbehalt gestellt, dass der finanzielle Zuschuss der Lotto Toto GmbH erfolgt. 
 
 
 
 
zu 4.1.1 Änderungsantrag der Stadträtin Sabine Wolff und des sachkundigen 

Einwohners Mario Kerzel (Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM) 
zur Beschlussvorlage Veranstaltungsförderung 2015 ( VI/2014/00512) 
Vorlage: VI/2015/00631 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig abgelehnt 
 
Beschlussvorschlag:                                         

 
Der Beschluss wird wie folgt ergänzt: 
 
Der Sportausschuss empfiehlt die in der Anlage dargestellte Förderung von 
Sportveranstaltungen für das Haushaltsjahr 2015 vorbehaltlich des In-Kraft-Tretens der 
Haushaltssatzung 2015. 
Die in der Anlage dargestellte Förderung verwendet als Grundlage gemäß der 
Förderrichtlinie Anlage 4 30% der förderungsfähigen Gesamtkosten des vom 
Antragsteller beigefügten Finanzierungsplan, ohne die beantragte Zuschusssumme 
der Stadt Halle hinzuzuzählen. 
Die Anlage wird dementsprechend angepasst. 
 
 
 
 
 
zu 4.1 Veranstaltungsförderung 2015 

Vorlage: VI/2014/00512 
_________________________________________________________________________________ 

 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt 
 
 
geänderter Beschluss (Änderungen in der Anlage):                                         
 
Der Sportausschuss empfiehlt die in der Anlage dargestellte Förderung von 
Sportveranstaltungen für das Haushaltsjahr 2015. 
 
 

 



 - 6 - 

zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 

Es lagen keine Anträge von Fraktionen und Stadträten vor. 

 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
Es lagen keine schriftlichen Anfragen von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
 
 
zu 7 Mitteilungen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 7.1 Veranstaltungshinweis zum TaBeA-Cup 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel informierte, dass der Internationale TaBeA-Cup vom 24. - 26. April 2015 
stattfindet. 
 
 
 
zu 7.2 Informationen zur Barrierefreiheit im Eisdom 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel teilte mit, dass die Barrierefreiheit für Rollstuhlfahrerinnen und Rollstuhlfahrer im 
Eisdom gegeben ist. Der MEC hat ein Podest für fünf bis sechs Rollstuhlfahrer errichtet. Des 
Weiteren gibt es im außenliegenden Container eine behindertengerechte Toilette.  
 
 
 
zu 7.3 Informationen zu den Para-Kanuten 
__________________________________________________________________________ 
  
Herr Siegel informierte, dass die Athleten des HKC momentan beim Wasserskiclub 
Hufeisensee trainieren dürfen. Für das Equipment wurde eine Garage zur Verfügung gestellt.  
 
 
 
zu 7.3 Informationen zum Toleranzcamp Fußball 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel sagte, dass der SG Motor e.V. ursprünglich ein Fußballtrainingscamp auf dem 
Vereinsgelände, unter Anleitung der Experten von RB Leipzig, durchführen wollte. In den 
Medien wurden im Folgenden lautstarke Drohungen ausgesprochen, sodass sich die SG 
Motor entschloss, das Trainingslager abzusagen. 
 
Die Stadt Halle lässt sich durch solche Drohungen nicht einschüchtern. Schließlich geht es 
um Sport und Spaß für Kinder und Jugendliche. Herr Oberbürgermeister Dr. Wiegand hat 
beschlossen, ein Toleranzfußballcamp stattfinden zu lassen. Dieses soll unter dem Motto 
„Für mehr Toleranz und gegen Fremdenfeindlichkeit“ stehen. Austragungsort wird der 
ERDGAS Sportpark sein. 
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zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 8.1 Anfrage von Herrn Eigendorf zum Konzept: Ausbau des Eisdoms 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Eigendorf fragte nach dem Stand des Konzeptes für den Ausbau des Eisdoms. 
 
Frau Dr. Marquardt sagte, dass das Konzept voraussichtlich nicht bis Ende des 1. Quartals 
vorliegen wird. Hintergrund ist, dass noch keine Bewilligung der Investitionsbank vorliegt. 
 
 
 
zu 8.2 Anfrage von Frau Haupt zur Unterstützung der Fechter 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Haupt bezog sich auf den am Wochenende stattgefundenen König-Pokal. Die Fechter 
haben das Problem, dass sie an der Sportschule nicht mehr die gleichen 
Trainingsbedingungen vorfinden, wie bisher. Sie fragte, inwieweit die Stadt hier 
unterstützende Hilfe leisten kann. 
 
Frau Dr. Marquardt sagte, dass man die Fechter unterstützen möchte. Nach Fertigstellung 
der Kraftsporthalle wird man eine andere Lösung finden. 
 
 
zu 8.3 Anfrage von Herrn Bernstiel zur Turnhallenreinigung GS "Hans Christian 

Andersen" 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Bernstiel bat um Prüfung, ob eine regelmäßige Reinigung der Turnhalle der 
Grundschule „Hans Christian Andersen“ erfolgt bzw. der regelmäßige Reinigungsturnus 
eingehalten wird. 
 
Frau Dr. Marquardt sicherte eine schriftliche Beantwortung zu. 
 
 
zu 9 Anregungen 
__________________________________________________________________________ 
 
Es wurden keine Anregungen gegeben. 
 
Herr Borggrefe beendete die öffentliche Sitzung des Sportausschusses.  
 
 
 
 
____________________________   ____________________________ 
Dr. Judith Marquardt     Fabian Borggrefe 
Beigeordnete      Ausschussvorsitzender 
 
 
 
____________________________ 
Yvonne Merker 
Protokollführerin 
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